
　保護者の皆様に配布させていただきましたひので保育所の民間移管に関するアンケートでいただいたご質問、ご意見等に対する法人の回答を下記のとおり

取りまとめました。

番号 分類1 アンケートにおける質問 回答

1 園関係

現在のスモック、通園かばんを使っている場合、改めて買う必要はないとのこ

とですが、長袖のスモックは買い足したほうがよいのでしょうか。（今の長袖

より分厚いのであれば）

生地が多少防寒用になるものを選びました。（玄関先に展示してありますので実際

触ってください。）希望者には購入いただけます。リュックを買いたいとの意見も聞

いていますので、長袖のスモックやリュックの購入希望用紙を年始に全員に配布させ

ていただこうと考えています。

2 園関係

毎週かしていただける絵本で楽しめているので、クラスであまり活用がなけれ

ば、月刊絵本はなくても良いのかな、と思います。希望制にしても良いと思い

ます。

今年度も同様だと思いますが、月刊誌の内容はお話だけでなく、生活指導や学年に

よって文字や数字への興味がもてるような内容になっています。次年度も引き続き保

育の中で取り組んでいきたいと考えています。また貸し出し絵本はもも組以上の子ど

もたちを対象として継続させていただこうと考えています。

3 園関係

スモックは在所中の園児はそのまま継続で使用可能でしょうか？新規ではばた

きのスモックを購入する必要はありますか？

そのまま継続で使用可能です。令和７年度にちゅうりっぷ組に進級される方、７年度

からの新入園の方には、はばたきのスモックの購入をお願いしたいと思います。

4 園関係　（乳児）
お昼寝ふとんのルール（タオルを縫って枕を用意するなど）や、エプロン、口

拭きタオルなど、毎日の持ち物で変わるものがあれば事前に知りたいです。

お昼寝布団に関しては、枕は使用しない方向で検討しています。また、乳児さんの食

事に使用しているエプロンは１枚、口拭きタオルは２枚の予定です。

5 保育時間関係
土曜保育の申請は、今までと同様にできるのでしょうか？ 土曜保育は、両親とも保育を必要とする理由がある方のみ保育を行います。給食、お

やつの発注の都合で毎月中旬に翌月の土曜保育申請の用紙を提出していただきます。

6 保育時間関係
認定区分2・3号でも夏休み・冬休み・春休み期間はお休みになるのでしょう

か。

２、３号のお休みは今まで通りです。（令和７年度は移行にあたっての準備のため、

4/1は休園の予定です。）

7 保育時間関係

春休みなどの長期休みの保育時間について １号に関しましては、春休み（3/29～4/2）・夏休み（8/11～8/15）・冬休み

（12/27～1/5）保育がありません。２号、３号に関しましては保育認定された保育

時間で保育が可能です。

8 保育時間関係

土曜日の開所時間が長くなることは、使用者からのニーズから提案されている

のでしょうか？

平日の延長保育料の請求形態が変更されることはどのような理由からでしょう

か？

9 延長保育関係

保育園から職場まで少し遠く、通勤に時間が掛かる関係で毎日延長保育をお願

いしています。今は月極なのでそんなに負担が掛かりませんが、回数で料金が

発生するとなると毎月でかなり負担が増えてしまい、年間で見るとすごいこと

になってしまうので、今まで通り月額の方が助かります。アンケートの結果、

他の皆さんは私の所の様な人はかなり少ないということでしょうか？

10 保護者負担関係

課内授業、課外授業は、弥富はばたき幼稚園と何が違うのか？

11 保護者負担関係

頂いた書類を拝読し、大体は理解する事が出来ましたが、課内授業についてく

わしく知りたいです。

12 保護者負担関係

課外教室は、大体何時から何時までの予定ですか。

13 保護者負担関係

ならい事（バレエやピアノ）についてくわしく知りたい。

14 保護者負担関係

徴収方法がＪＡのみとの事ですが、現状よりも不便となるので、限定せずにほ

かの金融機関でも対応可として頂きたい。

三菱UFJ等の大手の金融機関は最低限対応して頂きたい。ＪＡでの振替のメ

リットは何でしょうか？

本園のメイン取引がＪＡであるため、口座振替の手数料が他の金融機関より安くなる

ためです。その際の口座振替の手数料は、園で負担させていただきます。

また、ＪＡの口座開設を希望されない方につきましては、お手数をおかけしますが、

振込みをお願いしたいと思います。なお、その際の振込手数料につきましては、申し

訳ありませんが、保護者負担でお願いしていますのでご了承ください。

15 行事関係

保育参観等行事が増えて、様子が見れる機会があるのはありがたいです。も

し、早めに日程が分かれば調整したいので教えてほしいです（年間スケジュー

ル等）。

遠足など、もしお弁当が必要になる行事が分かれば、事前に知りたいです。

行事に対しご理解いただき感謝申し上げます。2月には次年度の年間スケジュールを

お渡しする予定です。

まだ計画段階ですが、ひまわり組は幼稚園バスを利用したお別れ遠足を計画していま

す。存分に楽しんで欲しいとの思いからお弁当持ちで出かける予定です。それ以外の

春・秋の遠足に関しましては、現段階では園に戻って給食を食べられるような時間で

出かけたいと考えています。

16 行事関係

年中に子どもがいます。年長になったら、科学館や運動会では鼓笛ができる!!

鼓笛では〇〇たいこがやりたい!!と子どもは楽しみにしていますが、そこのあ

たりはどうなりますか？どうしても科学館や鼓笛をしてほしいというわけでは

ありませんが、「年長になったら…」という子どもの期待をうらぎらず、何か

あれば良いなと思うのですが、どうお考えでしょうか。よろしくお願いしま

す。

民営化後の認定こども園用に幼稚園バスを1台用意しました。春・秋のバス遠足に加

え、ひまわり組は電気の科学館やお別れ遠足を予定しています。また、鼓笛は、運動

会ではなく、12月のリズム発表会のオープニングで発表できればと考えています。

行事に関しましてはまだ詳細は未定ですが、子どもたちの年長さんへの憧れの気持ち

を大切にしたいと思っています。

17 給食関係

食物アレルギーは、どの程度対応してもらえるのでしょうか？

18 給食関係

食物アレルギーについてどのように対応されますか？（現状は事前に除去の連

絡、代替ができるものがあれば先生に提案いただいています）

　ひので保育所の民間移管に関するアンケートに対する回答について

現在の弥富はばたき幼稚園では、医師の指示書に合わせ除去食、また可能な範囲での

代替食で対応しております。今後契約する給食委託業者にも同様のお願いをする予定

です。（※医師の指示が製造ラインまで除去の指示であれば、調味料が使えない可能

性があるため、お弁当でお願いすることもあります。）保護者の方と栄養士で面談

し、相談したいと思います。

弥富はばたき幼稚園では、幼児は英語と体操教室が週1回、1、2歳児はリトミックが

週1回、課内授業としてカリキュラムに入っています。民営化後の認定こども園は令

和7年度は幼児のみ英語を週1回、すみれ組、ひまわり組は体操を月1回、課内授業と

して取り入れる予定です。

課外授業につきましては、民営化後の認定こども園での実施は現在検討中です。

課外授業によって時間は異なりますが、おおむね14：30～17：30の時間で行ってい

ます。曜日によって教室の内容が違うため、詳細は2月頃お知らせいたします。

民営化後の認定こども園での課外授業は未定ですが、お迎えを弥富はばたき幼稚園に

行っていただくことで、弥富はばたき幼稚園で実施している課外授業をご利用いただ

けます。

土曜日の開所時間に関しましては、民間移管が決定する際のアンケート時から開所時

間延長の希望が多数ありました。平日の延長保育に関しましては、現ひので保育所の

保護者の方の実態調査をさせていただいた結果、ほとんどの保護者の負担額が減ると

試算されたため変更することにさせていただきました。

令和６年９月24 日
弥富市役所児童課
学校法人愛育学園



番号 分類1 アンケートにおける質問 回答

19 給食関係

アレルギーの対応について

①現在は1つでもアレルギーがあると、アレルギー対応食となり、本人のアレ

ルギーでないものまで除去になっていると思います。又、治療が進み、牛乳は

飲めなくても、食パンは食べてOK、と病院で指示があったとしても、除去食

のままです。今後はどのような対応でしょうか？

②誕生日ケーキについて、アレルギーの子は、本人の誕生日だとしても、周囲

の子がケーキを食べている中で、蒸しパンを食べており、毎年さみしい思いを

しておりました（姉が在園していた時）。

本人の誕生日月だけでも、アレルギー対応のケーキを持ち込ませて頂くか、ア

レルギー対応のケーキを用意して頂けないでしょうか？

①アレルギー解除に関しましては、医師の指示に基づき可能な範囲で対応していきた

いと思います。ただし、食物アレルギーは生命の危険も伴うため、内容によっては一

部除去が難しい場合もあります。どちらにしても、アレルギーの対応は、保護者と栄

養士、園で直接面談をしながら、安全に給食が提供できるようにしたいと考えていま

す。

②弥富はばたき幼稚園のおやつは手作りのため、市販のケーキなどは提供いたしませ

んが、手作りのケーキを提供しています。また、アレルギーのお子さんにもアレルゲ

ンを代替したケーキを提供しています。民営化後の認定こども園でも、できるだけ同

じものが食べられるよう栄養士と相談しながら、アレルギー対応できる材料を使用す

るなどし、配慮していきたいと考えています。

さらに、給食時には毎月数回、お楽しみとして、市販のパンケーキやタルトなども提

供させていただく予定です。

20 その他

子どもたちが慣れている先生方が変わられるのは少し心配と不安もあるのです

が、先生方はがらっと変わってしまうのでしょうか？担任の先生のことが大好

きなので心配です。

保護者の皆様の不安は十分わかります。現在はばたき幼稚園の5名の保育者が共同保

育で各学年に入り、保育を学ばせてもらう中で、子どもたちとも信頼関係の構築を

図っています。また、現在ひので保育所会計年度任用職員として働いている先生も

（遅番の先生も含め）10名程度残っていただくことが決まっています。姉妹園から

も経験豊富な保育教諭を複数名異動させ、充実した保育を行っていきたいと考えてい

ます。どうか安心してお預けいただければと思います。

21 その他
課外教室のお迎えは本園ですか？それともひのでに戻ってきて下さり、ひので

に迎えに行けば良いのでしょうか?

各教室によって終わる時間が違うため、弥富はばたき幼稚園へお迎えをお願いしま

す。（行きは、園バスを利用することが可能です）

22 その他

2歳児を預けています。「すこやかノート」がなくなり、お迎えも延長保育の

時間帯となるため、園での様子があまりよく分からない（担任の先生にたまに

会えたときに少し聞けるくらい）のですが、子どもの様子のやりとりはどのよ

うにされる予定でしょうか。

連絡ノートは、ちゅうりっぷ組まで使用する予定です。

もも組になり、毎日の連絡ノートでのやりとりはなくなりますが、連絡事項は自由に

記入できるノートを使用する予定です。また、気になることがありましたら、いつで

もお声がけください。

さらに、保育参観後にはクラス懇談会や年に1、2回の二者懇談も予定しています。

（希望者のみ）

23 その他

保護者の連絡は、「すぐーる」アプリを継続されますか。（決定してからの返

答でかまいません。）

現在検討中です。まだ具体的なアプリは決定しておりませんが、登降園アプリを導入

する予定です。

24 その他

10月26日の説明会に参加できそうにないのですが、また資料等をいただける

とありがたいです。

現在在園されている方には、後日資料をお渡しさせていただきます。

25 その他

2者懇談会や、クラス懇談会は予定されていますか。 春の保育参観後にクラス懇談会を予定しています。また年に1、2回の二者懇談も予

定しています。（希望者のみ）

26 その他

入園する子どもがいれば、入園式があるので、先生全員のお顔を見る機会があ

りますが、移管するにあたり全保護者に対し、そのような機会はありますか。

27 その他

在園の場合、新しいクラスの担任の先生とあいさつする機会がないのですが、

早朝保育、延長保育の時間にしかお迎えに行けない場合でも、担任の先生と一

言ごあいさつする機会があると嬉しいです。

28 その他

おやつが全て手作りになるのは栄養面が心配でしたので、とても嬉しいです。

愛情いっぱいのおやつよろしくお願い致します!!

ありがとうございます。給食の委託業者とも相談しながら、期待に応えられるように

したいと思います。

29 その他

6月と11月に保護者参観があるとのことですが、平日仕事している為、早い段

階でわかれば、休みが取れるので、2ケ月以上前には予定が決まっているとあ

りがたいです。

行事に対しご理解いただき感謝申し上げます。2月には次年度の年間スケジュールを

お渡しする予定です。日程調整が可能であれば、是非ご参加ください。

30 その他

以前保育所のしおりで駐車場について、大型、普通、軽の駐車場所の案内があ

りました。混雑時は難しいと思いますが、民間移管を機に再度周知して頂ける

と大変助かります。

ご指摘ありがとうございます。文書にて再度周知できるよう努めます。

31 その他

2歳児クラスは何が変わるのか。 保育については、現在のひので保育所の保育を継承できるようにしたいと思います。

現在弥富はばたき幼稚園では、乳児クラスについては担当制で保育をしています。民

営化後の認定こども園でも同様に担当制保育を基に、一人ひとりを大切にする保育を

行っていきたいと考えています。また、連絡ノートはちゅうりっぷ組まで使用する予

定です。

32 その他

3歳以降は弥富はばたき幼稚園のように、読み、書き、数字等の学ぶことはす

るのですか？

民営化後の認定こども園も令和7年度は幼児のみ英語を週1回、すみれ組、ひまわり

組は体操を月1回課内授業として取り入れる予定です。2番の回答と重なりますが、

もも組、すみれ組は、月刊誌などを利用しながら、文字や数字への興味がもてるよう

な働きかけをしたいと考えています。また、ひまわり組は、ワークを取り入れ、就学

に向け文字や数字への指導も計画しています。

33 その他

基本的に、現状のまま（時間等）引きついでいただけると聞いて安心しまし

た。

そこに課外教室という親としてもありがたいシステムが入ると知り、民営化に

賛成の思いです。今後共宜しくお願いします。

34 その他

特にありません。

いつもありがとうございます。クラスでの様子を先生から教えていただき、家

でも子どもがチャレンジできることを増やしていきたいです。今までと同様

に、アドバイスをいただけるとうれしいです。

ご理解いただきありがとうございます。園へのご意見や子どもさんのこと、また気に

なることなどありましたら、いつでもお声がけください。保護者の方と園とが同じ姿

勢で子どもたちの成長を見守っていきたいと考えています。

園側としても、保護者の方にご挨拶させていただきたいと思っています。入園式（土

曜日の予定です）後、進級式という形で在園の保護者の方にもご挨拶できる機会を持

つなど、保護者の方に負担のないような方法を検討したいと思います。（参加は任

意）

また、新年度の早い時期に、全員の顔写真入りの職員紹介を配布予定です。


